

Full Papers

新方法合成 (Z)-5-氟-2-甲基-1-[(4-甲基亚磺酰苯基) 亚甲基]-1H-茚-3-乙酸及其X-单晶衍射分析

曾卓¹, 陈超森¹, 金桂芳², 赵经纬², 朱士正^{1,2*}

¹华南师范大学化学与环境学院

²中国科学院上海有机化学研究所

收稿日期 2005-10-17 修回日期 2006-6-9 网络版发布日期 2006-12-14 接受日期

摘要

以对甲亚磺酰基苄溴为原料, 通过4步反应合成得到立体专一性的Z式构型产物 (Z)-5-氟-2-甲基-1-[(4-甲基亚磺酰苯基) 亚甲基]-1H-茚-3-乙酸 (Sulindac舒林酸)。X-单晶衍射分析舒林酸分子中共存有强和弱的分子间氢键。

关键词 [对甲亚磺酰基苄溴](#) [Z式构型](#) [X-单晶衍射](#) [分子间氢键](#)

分类号

A New Route to Z-5-Fluoro-2-methyl-1-(*p*-methylsulfinylbenzylidene)-3-indenylacetic Acid and Its X-ray Diffraction Analysis

ZENG Zhuo^{*,1}, CHEN Chao-Sen¹, JIN Gui-Fang², ZHAO Jing-Wei², ZHU Shi Zheng^{*,1,2}

¹College of Chemistry and Environment, South China Normal University, Guangzhou, Guangdong 510931, China

Abstract The title compound (Sulindac) was prepared from the corresponding sulfinyl compound *p*-methylsulfinylbenzyl bromide by four-step reaction. The sole product (Z)-5-fluoro-2-methyl-1-(*p*-methylsulfinylbenzylidene)-3-indenyl acetic acid (Sulindac) was obtained and the *E* isomer of it was not found. X-ray single crystal diffraction analysis showed that the strong intermolecular hydrogen bonding and weak intermolecular hydrogen bonding coexisted in Sulindac.

Key words [Keywords](#) [p-methylsulfinylbenzyl bromide](#) [Z configuration](#) [X-ray crystal structure](#) [intermolecular hydrogen bonding](#)

DOI:

通讯作者 曾卓;朱士正 zhusz@mail.sioc.ac.cn

扩展功能

本文信息

▶ [Supporting info](#)

▶ [PDF\(0KB\)](#)

▶ [\[HTML全文\]\(0KB\)](#)

▶ [参考文献](#)

服务与反馈

▶ [把本文推荐给朋友](#)

▶ [加入我的书架](#)

▶ [加入引用管理器](#)

▶ [复制索引](#)

▶ [Email Alert](#)

▶ [文章反馈](#)

▶ [浏览反馈信息](#)

相关信息

▶ [本刊中 包含“对甲亚磺酰基苄溴”的 相关文章](#)

▶ [本文作者相关文章](#)

- [曾卓](#)
- [陈超森](#)
- [金桂芳](#)
- [赵经纬](#)
- [朱士正](#)
-